

■ PABLO CARRANZA



"Esto tiene un componente político y un componente técnico"

El exministro de Energía y Minas, Carlos Herrera Descalzi le pidió al gobierno del presidente José Jerí que proteja la industria nacional de biocombustibles, y en especial al cultivo de palma aceitera, de la competencia desleal que sufre por la importación de productos subsidiados de países como Argentina, Estados Unidos o Brasil, donde el mismo Estado subvenciona a sus palmicultores.

En declaraciones al diario La Razón, el especialista se sumó a las críticas que apuntan al retraso de la publicación del reglamento de la Ley de Biocombustibles N° 32276, que ha producido un atraso enorme en el desarrollo de este sector energético, que "se hizo mirando también el tema de una sustitución para los cultivos de la hoja de coca" y a la lucha contra la contaminación ambiental.

"En el caso del Perú, la ley de biocombustibles se hizo mirando también el tema de una sustitución para los cultivos de la hoja de coca. Entonces, respecto a cualquier otra economía, Perú por el biocombustible tiene una ganancia adicional, que es justamente el combate del narcotráfico. Cuando no hay sustitución de la coca, al país le cuesta dinero. De alguna manera, se está ahorrando eso, con todas las consecuencias que tiene. Además, que los vehículos automotores,

"Hay que dar oportunidades a industria nacional"

EXIGE EXTITULAR DEL MINEM, CARLOS HERRERA DESCALZI

El Estado debe de cuidar la industria de biocombustibles de los productos importados



en lugar de usar un combustible 100% fósil, tenga un pequeño componente de un biocombustible que además tiene otro efecto beneficioso que es el tema de menor emisión de gases de efecto invernadero. O sea, por todos los lados suma", dijo.

Además, apuntó que "lo

que hace sentido tener una ley para uso de biocombustibles es que consuma biocombustibles que se producen dentro del país. Pero si se emite una ley para que los biocombustibles tengan que ser importados y no haya mercado para sus propios biocombustibles, es un contrasen-

tido. A menos que las diferencias sean enormes. Las diferencias, que yo sepa, son pocas, de repente ni siquiera existen, son hasta solamente beneficios. Entiendo que en el caso del Perú compiten con biocombustibles de otros países que reciben ayuda de sus propios gobiernos. Entonces, el sentido lógico de todo lo que se ha hecho, es que den las condiciones para que se consuman los biocombustibles del país".

Asimismo, sostuvo que "este tema, como todo, tiene un componente político y un componente técnico. En este caso el componente político tiene una explicación económica. Es decir, eso no lo tiene que ver como una ventaja eco-



"Perú con el biocombustible tiene una ganancia adicional"

nómica adicional. Y, por tanto, el esfuerzo del Estado tiene que ser allanar el camino, sobre eso existió una ley del Congreso y dio un plazo, pues, lo mínimo es cumplir con ese plazo. Hay otras leyes que da el Congreso que a veces van contra la lógica o contra el interés del país y que reciben un cuestionamiento fuerte, pero este no es el caso. Esto es el caso de algo que es totalmente útil, totalmente beneficioso, y que debería poderse implementar en el plazo más corto".

También recordó, que "la hoja de coca no se cultiva porque las personas tengan interés de ser narcotraficantes, se cultivan por un tema de pobreza, se cultivan porque necesitan tener un ingreso por sus cultivos. Entonces, se tiene que procurar darles un cultivo quizás no tan rentable como el de la coca, pero si suficiente, y que además a ellos les evite el tema de la ilegalidad. Ese es el sentido. Uno tiene que mirarlo en



el contexto global. La validez o, a veces, la invalidez de las cosas no solamente depende del hecho mismo, en este caso no solamente del biocombustible, depende también del contexto en el cual se encuentran, y en el caso específico del Perú tiene hasta dos problemas diría yo. Un primer problema, la falta de trabajo de buen nivel en la zona como la selva y el segundo problema, es que esa falta de trabajo lo lleva además a cultivos que terminan creando una actividad de narcotráfico, al que el Estado luego tiene que combatir con costo en dinero y a veces en vidas".

Finalmente, recalcó que "hay que dar las oportunidades. Un mercado se desarrolla en la medida que tiene oportunidades. Sin oportunidades, un mercado no se desarrolla. Y si a uno, no le dan oportunidades en su propio país, que significa que tiene algunas ventajas, entre ellas una muy natural, que es de la distancia. Si yo produzco dentro del país debería tener unos costos de transporte menores. Pero iniciar todo toma un trabajo, tiene un costo, hay que aprender cómo son las cosas y para eso es que el mercado nacional tiene que dar la primera oportunidad".